

## MINEROS PANAMEÑOS RECIBEN CAPACITACIÓN DE CLASE MUNDIAL EN ZAMBIA

- *4 mineros panameños formaron parte del programa de intercambio de talentos, liderazgo y buenas prácticas de First Quantum Minerals en coordinación con Cobre Panamá*
- *La capacitación se realiza en 2 minas de clase mundial ubicadas en el país africano*

**Panamá, 4 de julio de 2023** – A través del programa de intercambio de talentos, liderazgo y buenas prácticas de First Quantum Minerals, casa matriz de Cobre Panamá, un grupo de 4 mineros panameños, conformado por 2 mujeres y 2 hombres, completaron una formación de 3 meses en las minas de cobre Kansanshi y Sentinel, ubicadas en Zambia, con el objetivo de seguir adquiriendo conocimientos sobre minería moderna y sostenible de clase mundial.

Los mineros panameños que participaron en esta capacitación en Zambia fueron: Eddy Barraza, Especialista de Trituración primaria; Dayana Avila, Metalurgia; Yirieth Morales, Ingeniera en Geotecnia y Roydydt Royo, Ingeniero de Minas, quienes tuvieron la oportunidad de intercambiar y conocer nuevas habilidades y tecnologías de la industria y desarrollar una comprensión más amplia de la minería a nivel global.

El gerente país de Cobre Panamá, Keith Green, expresó su entusiasmo por el desarrollo continuo de los futuros líderes de la industria minera en Panamá. “En Cobre Panamá, nos sentimos muy orgullosos por ser un canal de formación para nuevos profesionales en carreras orientadas al manejo de la minería sostenible y responsable, reforzando estas competencias con el aprendizaje en campo de la implementación y desarrollo de tecnología de vanguardia en las minas que opera First Quantum Minerals en otros países.”

La mina Kansanshi, operación emblemática de First Quantum Minerals, inició sus operaciones desde el 2005 y hoy en día emplea a más de 13.000 personas, primordialmente zambianas, utilizando tecnología que cumple con los más altos estándares en minería para extraer cobre y oro.

Otra mina que forma parte del programa de capacitación de los mineros panameños es la mina Sentinel, la mayor inversión en infraestructura de Zambia desde la construcción de la presa de Karina en 1959. Inició su operación a partir del 2012 y al igual que la mina de Cobre Panamá, su sistema operativo está basado en tecnología sofisticada que incluye los molinos de bolas de acero más grandes del mundo, proceso que también se implementa en la molienda del concentrado de cobre en Panamá.

Cobre Panamá es la inversión privada más grande en la historia del país. De acuerdo con el último estudio de la firma INDESA, en el 2022 la empresa tuvo una participación del 4.8% del PIB del país. Actualmente, la mina cuenta con más de 7,300 colaboradores, de los cuales más del 90% panameños. Los beneficios de la operación, además de su importante contribución a la dinamización de la economía nacional, también son tangibles en las 22 comunidades vecinas a la mina, donde se implementan diversos programas de desarrollo comunitario como parte de los compromisos sociales y ambientales de la empresa.

---

#### Acerca de Cobre Panamá

Cobre Panamá es una mina de cobre de la empresa First Quantum Minerals líderes en minería mundial. Minera Panamá S. A. es la figura jurídica del grupo en nuestro país. Es el proyecto de inversión privada más grande en la historia de Panamá, con una inversión a la fecha de más de US\$10 mil millones. Realizó su primera molienda el 18 de febrero de 2019 y su primera exportación el 14 de junio de 2019. Es un complejo industrial que incluye una planta de generación eléctrica, el puerto internacional de Punta Rincón, la mina y la planta de proceso de mineral, la cual utiliza 100% agua de lluvia en un circuito cerrado que recircula el agua y separa los minerales por el método de flotación, que no requiere de químicos nocivos para el ambiente. Sus beneficios son tangibles con más de \$136 millones en programas sociales y ambientales y más de \$15 millones en entrenamientos del personal panameño. Además, la mina es un dinamizador de la economía panameña, ya que aporta 4.8% del PIB nacional y más de \$125 millones anuales de cuota obrero-patronal a la Caja de Seguro Social de Panamá; en 2022, Cobre Panamá realizó compras a más de 2,000 proveedores y compañías panameñas por \$900 millones. Según un informe elaborado por la firma INDESA, más de 40,000 empleos formales en el país dependen, directa o indirectamente, de la operación de Cobre Panamá. De sus más de 7,300 colaboradores, el 67% son del interior del país.